
Protokoll der Mitgliederversammlung des Fördervereins der Gustav-Dreyer-
Grundschule e.V. vom 17. März 2014, 19.30 Uhr im Musikraum der Gustav-Dreyer-
Grundschule 

Tagesordnung 
1. Begrüßung  
2. Verabschiedung der Tagesordnung 
3. Bericht der Vorsitzenden 
4. Bericht der Schatzmeisterin 
5. Ausblick auf die Vorhaben des laufenden Jahres 
6. Bericht der Kassenprüfer 
7. Entlastung des Vorstandes 
8. Beschlussfassung zur Höhe des Jahresbeitrages 
9. Wahlen 

- eines Vorstandsvorsitzenden 
- eines Schatzmeisters 
- von bis zu drei Beisitzern 
- von zwei Kassenprüfern 

       
     10. Verschiedenes  

Beginn: 19.30 Uhr 

TOP 1 und 2 
Begrüßung und Verabschiedung der Tagesordnung 

Die Vorsitzende Frau Lilienthal begrüßte die Teilnehmer/innen der Mitgliederversammlung und 
stellte die Mitglieder des Vorstandes vor. Sodann stellte die Vorsitzende fest, dass 
satzungsgemäß und fristgerecht unter Angabe der Tagesordnung zur Sitzung geladen wurde. 
Ergänzungen zur Tagesordnung wurden dem Vorstand nicht übermittelt. Die Tagesordnung wird 
einstimmig von der Mitgliederversammlung beschlossen (Ladung und Teilnehmerliste in Anlage 
1 und 2). Frau Lilienthal weist im Hinblick auf die in diesem Jahr wieder stattfindenden 
Vorstandswahlen darauf hin, dass auch Einladungen an ggfs. neue Mitglieder verteilt wurden 
und zusätzlich auch sämtliche Eltern und Lehrer auf die Mitgliederversammlung aufmerksam 
gemacht wurden. Ggfs. Frage, ob neue Mitglieder bzw. solche, die noch Mitglied werden wollen, 
anwesend sind. Die Aufnahmeanträge werden eingesammelt und der Vorstand beschließt über 
die Aufnahme der neuen Mitglieder. Damit sind die Betreffenden bei den heutigen Wahlen 
stimmberecht. (falls der Fall eintritt…) 

TOP 3 
Tätigkeitsbericht der Vorsitzenden 
Frau Lilienthal berichtete von den Aktivitäten des vergangenen Jahres: Im Frühjahr 2014 wurde 
wie in jedem Jahr der Musikabend durch Catering unterstützt. Auch die Einschulungsfeier sowie 
die Theaterabende wurden durch den Förderverein in kulinarischer HInsicht mitgestaltet. Beim 
Elternsprechtag wurde ebenfalls für das leibliche Wohl gesorgt. Das traditionelle Waffelbacken 
hat nicht stattgefunden, stattdessen gab es zu Karneval 2015 Quarkbällchen für die Kinder.  

TOP 4 
Bericht der Schatzmeisterin 
Frau Marx stellte anhand der beigefügten Finanzübersicht (Anlage 3) die Finanzlage des 
Vereins im Jahr 2014 dar. Sie berichtete zunächst zur Entwicklung der Zahl der 
Vereinsmitglieder. Diese ist im Vergleich zum Vorjahr leicht rückläufig und liegt nun bei 122 
MItgliedern. Die Spendenbereitschaft sei nach wie vor hoch (1.270 EUR Beiträge, 1927 EUR 
Spenden). Für 2015 ist erst die ein Drittel der Mitgliedsbeiträge eingegangen. Frau Marx weist 
darauf hin, dass die Fälligkeit eigentlich bei Ende Februar liegt und im letzten Jahr wieder eine 
Reihe von Mahnungen geschrieben werden mussten. 



Die Einnahmen, insbesondere aus dem Catering und dem T-Shirtverkauf ebenso wie die 
Ausgaben wurden ausführlich erläutert.  

TOP 5 
Ausblick auf Vorhaben des laufenden Jahres 
Frau Marx stellte die Vorhaben des Fördervereins für das Jahr 2015 vor. So werde der 
Hausmusikabend, die Einschulungsveranstaltung und die Theaterabende unterstützt. Auch die 
Aufräumaktion des Schulgartens wird mit einer Stärkung für die Helfer begleitet. Geplant sei 
auch wieder die Unterstützung des Elternsprechabends sowie das Waffelbacken im Dezember 
2015. Bereits realisiert sei die Anschaffung von Spielgeräten für die Hofpause. Hier hat sich 
Frau Pflug gemeinsam mit den Schülervertretern Gedanken gemacht, welche Geräte 
angeschafft werden sollen. Ein Großteil der Wünsche konnte realisiert werden (rund 600 EUR). 

Frau Marx berichtete zu den künftigen Projekten, dass Rücklagen u.a. für die 
Schulgartenumgestaltung gebildet worden sind. Das im Rahmen eines Wettbewerbs eines 
Schülers gewonnene, für eine Anschaffung im NaWi-Bereich zweckgebundene Preisgeld stehe 
noch bereit. Sie weist auch darauf hin, dass sie dies als unbefriedigend empfindet und 
bedauert, dass auch von Seiten der Lehrer bisher keine Ideen zur Verwendung eingegangen 
seien.  

TOP 6 
Bericht der Kassenprüfer 
Frau Krünelke stellte der Mitgliederversammlung gemäß § 7 Abs. 7 der Satzung den Prüfbericht 
der Kassenprüfer über die Finanztätigkeit des Vereins vor. Sie erklärte, Einblick in die 
Unterlagen des Vereins erhalten und keine Beanstandungen festgestellt zu haben. Die 
Finanzunterlagen des Vereins und der Bericht der Schatzmeisterin seien transparent, geordnet 
und detailliert. Sämtliche Einnahmen- und Ausgaben seien nachvollziehbar. Der Bericht habe 
eine uneingeschränkte Prüfung ermöglicht. 

  

TOP 7 
Entlastung des Vorstands und der Schatzmeisterin 

Frau Lilienthal beantragte die Entlastung des Vorstandes und der Schatzmeisterin, die von der 
Mitgliederversammlung in offener Abstimmung einstimmig beschlossen wurde. 

TOP 8 
Beschlussfassung über die Höhe des Jahresbeitrags 2015 

Sodann wurde über den Mitgliedsbeitrag für das Jahr 2015 abgestimmt. Die Mitglieder stimmten 
einstimmig für die Beibehaltung des Beitrags (10,00 Euro). 

TOP 9 
Wahlen  

Frau Marx weist auf die Bedeutung des Fördervereins für Schulen in generell in Zeiten knapper 
Kassen hin. Hier kann für die Kinder viel zusätzliches getan werden. Auch die so mögliche 
Unterstützung sozial schlechter gestellter Kinder dürfe nicht vergessen werden. 

Als Wahlleiterin wurde sodann Frau Lilienthal einstimmig gewählt. Einstimmig sprach sich die 
Mitgliederversammlung für offene Wahlen aus. 

Die Mitglieder wählten gemäß § 7 Abs. 4, 5 der Satzung zunächst  

…………………… mit ….. Stimmen und ….. Enthaltung zum Vorstandsvorsitzenden,  
…………………….mit ……Stimmen und ….. Enthaltung zum Schatzmeister,  
…………………….mit ……Stimmen und …. Enthaltung zum Beisitzer, 



…………………… mit …… Stimmen und … Enthaltung zum Beisitzer, 
…………………….mit ……. Stimmen und …. Enthaltung zum Beisitzer. 

Die Mitglieder wählten gemäß § 8 Abs. 3 der Satzung für das laufende Kalenderjahr  

………………… mit …. Stimmen und ….. Enthaltungen sowie 
………………….mit ….. Stimmen und …..Enthaltungen zur Kassenprüferinnen. 

Alle Gewählten nahmen die Wahl an. Frau Lilienthal gratuliert den Gewählten und wünscht dem 
neuen Vorstand viel Erfolg und alles Gute für die Vorstandsarbeit. 

TOP 10 
Verschiedenes 

Herr Vaterrodt dankte dem Vorstand für die Tätigkeit. 

Ende: ca. 21.00 Uhr 

Berlin, den 17. März 2015 

Kerstin Becker 


